を改正する条例、和解及び損害賠償の額の決定の3議案が付託されました。

すべて原案のとおり可決すべきと決定しました。主な質疑は次のとおりです。

12月定例議会において産業経済常任委員会には、一般会計補正予算、貸し農園条例の一

部

先進地調査

6

業化と



工事の完了後に牧柵を設置

深山牧野の牧柵 学2060万円

産業経済常任委員会

会計補正予算(第6号) 平成23年度栗原市一般

れた。工期については、冬 060万円が補正されてい 牧場の牧柵等設置工事費2 より延長され、市に委託さ 年度内に完了か。 旧工事が残土追加に 料920万円、 牧野播種業務委託 国の荒砥沢災害復

期のため状況を見極めたい。 隣接自治体と比較し 農作業標準賃金は、

てどうか。

市とはほぼ同じである。 り若干高いが、登米 コンバイン料金は 大崎市、一関市よ

えるが 化で作業委託が増えると考 応じ3段階の価格を ほ場の面積規模に

高いと感じる。高齢

あるので、目安としていた 設定している。標準賃金で 0 円 (000円 1区画当たり年額1000

とマットなどの配布先は。 ルエンザ対策の内容 マットと薬剤を平 高病原性鳥インフ

た学校など公共施設に補完 成2年2月に配布し

あるが、 出され、土壌汚染の懸念が 番草でセシウムが検 市の除染計画は。 牧草の2番草、 除染マニュアルが

Q

道路の所管は、

することなどを目的に行っ

様々な産業間との連携促進 ました。地域の農林産業と トワーク」について調査し 商工連携・6次産業化ネッ 枝市において設置した「農 産業化法の施行に伴い、 23年3月に施行された6次

をして地域ブランドを創設

討する必要がある。 他の除染計画を総合的に検 する中で、草地のみならず しての除染計画を今後策定 国から示され、 市と

栗原市貸し農園条例の 部を改正する条例

改正後の貸し農園

所で1区画当たり年額20 1区画当たり年額1 の場所と利用料金は 瀬峰地区1カ所で 若柳地区2カ所で 高清水地区1カ

廃止する川原地区

額の決定

理している。 道は農村整備課で管 市道は建設課、

状況は。 震災以後の現場の

補修している。 まで砕石により3回 地震発生から事故

損害賠償の額につ

の不備により決定した。 の注意義務と市の道路管理 保険会社が、運転者 いては妥当なのか。 市が契約している

円となっている。

静岡県藤枝市では、

平成

有者が管理すること 農園の今後の管理は。 今後は、土地の所

となる。

農 いました。 り多くの創出が挙げられて トへのフォローアップ、よ として採択したプロジェク ている。現在、 して4件が採択され、 支援事業と 課題

光資源の総合的な情報提供 ならびに地域活性化を図 んでいる農村文化および観 また、岡部地区で取り組



農商工連携を調査

景観などを展示、 した ため、 償契約し管理運営されてい 活用され、 物館総合案内所」の役割に 元したサテライト施設を含 ついて調査しました。 山梨県笛吹市では、 地域全体の情報提供、 「駿河岡部田園空間博 国の補助事業で実施 市観光協会と無 休憩の場として 保存、 地

経済の活性化を推進してい 市民などが一丸となり地元 活かし、7つの方針を掲げ、 樹と温泉という二大資源を た総合産業化への取り組み 資源の有利性を掛け合わせ について調査しました。果

域経済の活性化につながる よう進めていくべきと思い も生産意欲の高揚および地 を打ち出すブランド認定で 栗原らしい支援方針、 生き残れる施策として6次 産業化をどう進めていくか、 栗原市においても産業が 目標

11/15~11/17

性化を調



4月から地域活動支援センターに移行する栗駒「駒草ハウス」

的総合体音瓶設

文教民生常任委員会

きと決定しました。

5 支援センターに移行した 福祉作業所から地域活動 どうなるの。

これまでは、

運営に保

どうなるのか。 の運営主体はどこか。 かわりは変わらない。 健師がかかわってきたが、 地域活動支援センター 運営は委託するが、 か

西部はNPO法人障害者就 歯松風会 (石越病院) 予定である。 労支援センターへ委託する

変わることによる弊害が心 りで対応していたが、今後 テーションを組んで日替わ で2、3人の指導員がロー 配されるが、対応はどうか。 は難しいが、1人は継続す 齢化しており、 応する。現在の指導員は高 は1人の指導員が常勤で対 これまでは、1作業所 委託によって指導員が 全員の継続 ことになる。

置金

ジュールはどうなるのか。 確保が困難と聞くが、 月で完成できるのか。 末の完成を目指している。 応急仮設設置後のスケ 2年間プレハブでの保 プレハブ構造で、 6力

画が進んでいる。保育所に ており、その中で検討する ついても検討することになっ を想定しているのか。 ことだが、どのようなこと 2年後に再検討という 現在、幼稚園の再編計

るよう求めている。これら 岩手県であることを考慮す 基本的な考え方として、保 を踏まえ、今後どのように 育所利用保護者の通勤圏が

更、 その後は。 直が萩野小学校に変 並成萩野保育所の位

災害復旧などで業者の

討していく。 育を実施し、 その後は再検

東部は医療法人財団姉

委員会の復旧に向けた

指定管理者の評価は。

どういった内容か。 大きく引き下がっているが 指定管理料が前回より

算している。 を考慮した指定管理料の積 よるものである。 このこと を受けている団体の努力に 収益の改善は指定管理

収益も考慮している。 単に決算状況のみではなく ているのか。 クや評価はどのように行っ 指定管理団体のチェッ

出された報告書を基に評価 た意見と指定管理者から提 利用団体から寄せられ 考えていくのか。

それ以降は減少傾向にある。 これらも含め今後検討する。 へ所者数を見込んでいるが、 来年度は今年度と同じ

年度までの決算状況から積 平成21年度から平成23

算も必要ではないか。

指定管理料の積算は、

の実践校に指定されたこと 度から広島県の不登校対策 から始まりました。学力向 小中一貫教育は、平成16年

原案のとおり可決すべ

般会計補正予算、その他4特別会計の補正予算などについて審査し、

栗原市立学校設置条例などの条例改正議案4件、災害廃棄物処理経費の増額を盛り込んだ

市スポーツ推進審議会条例の全文改正、鶯沢幼稚園と文字幼稚園を再編し鶯沢幼稚園とする

12月定例議会で文教民生常任委員会に付託された議案は、スポーツ基本法施行に伴う栗原

先進地調査

治

支援

事業と

専門医療機関が少ないなど 費を要することや全国的に といわれています。しかし 国内に140万人、年間3 産や死産を繰り返す病気で の課題があります。 不育症治療には高額な治療 万人が新たに発症している 不育症は、 妊娠しても流

因と考えられます。 りやすかったことなどが要 り、医療機関との連携が図 専門医療機関が充実してお ます。岡山県は、不育症の 助成する制度を実施してい 療費に対し3万円を上限に 2年から医療保険以外の治 岡山県真庭市では、 平成

調査していきます。 す。今後も、国・県の動向 度予算で概算要求していま 制の充実を図る施策を来年 を注視しながら、 次に、広島県廿日市市の 国は、不育症への相談体 継続して

動向などに 教育環境の 注視してい 校予定です。



真庭市 不育治療調査

育の9年間を通して生徒を の育成においても、 育てるという視点で、 上や豊かな人間性・社会性 義務教 全中

育を進めています。 学校区において小中

利用する「連携型」があり 型」と、別の敷地、 するため、中学校の教員が ます。小中一貫教育を推進 費で非常勤講師を任用し補 研修会に参加するために市 改革にも力を入れています。 **充するなど、教職員の意識** 小学校の状況を見学したり、 導入の経緯は違うものの、 形態としては、 校舎を利用する「一体 同 校舎を 一の敷

金成地区の小中一貫校が開 本市では平成25年4月から

10/26~10/28

潜橋 まりま **義雄**議員

どこまで進んでいる 行政組織の見直し

期した。 A 平成2年4月から が、ど**うなったのか。** 応などを考慮し、支所化は当面延 定であったが、東日本大震災の対 平成2年4月から実施する予

ては1課2係とし、ワンストップ ついては1課3係、 なお、 築館、 若柳、 他地区につい 栗駒地区に

サービスを推進していく。

Q 医療費抑制のための取り組み

「支所」に再編する計画であった 平成24年度から総合支所を

せるのか。 本法が改正されたが、それを受け Q 平成18年に60年ぶりに教育基 て市として学校教育にどう反映さ

心身ともに知性と創造性に富んだ 育成と豊かな人間形成を目指す。 地域の特性や学校の創意工夫を生 かしながら、次世代を担う人材の 教育基本法の理念を踏まえ、

具体的な施策として反映させ、

原版「栗原市の教育」をもとに、

さらに、教育振興基本計画の栗

進に努める 育の推

教育の を学校 の育成 子ども ましい でたく

して教 方針と

1課体制となる総合支所

向上に資していく。具体的には、 訂学習指導要領を基本に、学力の

「学府くりはら塾の開催」などの 「教員の授業力の向上事業」や

利用者の医療費増減に係るデー

などを行って、質的向上を図って 支援事業、小学校英語活動の推進 宮城教育大学との連携、学力向上

ク医薬品希望カードやパンフレッ

トの配布による周知を行っている

患者負担軽減や医療費抑制対策と

して、ジェネリック医薬品の利用

ころである。

国保事業健全化計画を策定し、

よる医療費削減に期待していると 難しい問題であるが、事業実施に 夕が示されていない現状で、大変



保険証の更新時にジェネリッ

Q ジェネリック医薬品の普及後も取り組みを強化していく。 制として顕著に表れにくいが、今 を実施している。受診率向上や保 健指導などの効果は、医療費の抑 査や各種がん検診、予防接種事業 重要との認識のもと、特定健康診 ジェネリック医薬品の普及促 疾病の早期発見、早期治療が

国保事業の健全化と加

進の取り組みと成果は、

全国学力・学習状況調査の結

全国や宮城県との比較におい

議員

鄭部

医療費の抑制は基本検診から

どを通して、協力要請を行ってい 柱の1つであり、栗原市医師会な 促進が保健事業と合わせて重要な

事業の拡大、普及で医療費を削減

地域医療連携ICTシステム

証が必要と考えるがどうか。 市をあげた横断的な取り組みと検

高齢者医療制度改革会議の動

するべきではないか。

健康保健事業を運営していく。 向を的確に把握するなどし、

編に合わせ抜本的に考えてはどう が必要である。平成25年の学校再 栗原に住みたい」と思わせる施策 どもを栗原で教育させたいから、 考えるという発想が必要で、「子 ある。さらに、小中学校を通して も上位クラスを狙う計画が必要で 目標を県の平均ではなく、県内で 地の教育手法をもっと取り入れ、 る)などの採用を図るなど、先進 •••••••••••

健司 議員

学力レベルを

向上させよ

PDCAサイクルの採用、

家庭学

ベルの学力を有している。特に、

習方法のマニュアル化、教育指導

(中学校の教師が小学生を教え

らない湯沢市では、

全国トップレ

見ても、栗原市と人口規模が変わ いる。教育先進地の秋田県の例を ており、学力の低下が指摘されて てもすべての項目で平均を下回っ

いきたい。 上回るよう指示している。今後、

二大林工業団地の今後の方向性を 築館工業団地、三峰工業団地、 質問した。 このほか、築館高校跡地問題や 第

先進地の事例なども積極的に導入 県の平均値が目標だが、前年度を し、家庭学習の在り方も検討して 状況調査の結果を踏まえ現在、



先進地の授業風景

くりはら市議会だより 第29号 平成24年2月1日発行

膀義 議員

くりこま高原駅前の 開発はどうするのか

興地域内の農用地区域からの除外 開発に関するさらなる必要性、重 係機関との調整を図りながら進め 手続きには時間が必要であり、関 要性を十分認識している。農業振 付け、開発実施について聞きたい。 などが立地されているが、駅前の すでに、ショッピングセンター

りこま高原駅」の活用方法、 栗原市総合計画における「く 道路網の整備について

検討していきたい。 に考え、交通状況も確認のうえ、 市民生活の通行の安全確保を優先 画には位置付けられていないが、 現在の総合計画、 前期基本計

「徳富橋」については、



活用が見えない高原駅周辺

今後の整備について聞きたい。 に著しく支障をきたしているが

通称潜り橋として、多くの方

公共事業として国の補助金や、 業手法について検討しているが、

国や県と協議、

検討していく。

交通

を取り入れるかどうかは自治体の 判断だが、栗原市はどうするのか。 引き上げの方向にある。この制度 対象外となる。その上、保険料も た要支援1、2の方は保険給付の きる法改正がされ、置き換えられ 総合事業」に置き換えることがで ビスを「介護予防・日常生活支援 給付サービスの低下が危惧さ

要支援1、2の介護保険サー

aまくら 沼倉

たけし **猛**議員

れるので、栗原市では取り入れな

総合事業の導

気持ち良かったよ 入浴

は引き上げる方向である。

高清水地区の災害復旧は

ているが、なぜか。 高清水地区の災害復旧が遅れ

の原因は入札の辞退や不調である。 年内の入札を予定している。遅れ 道館、中の茎住宅、五輪西住宅は 五輪東住宅は業者が決定した。武 生涯学習館、中学校体育館,

い方向で検討しているが、 保険料

助成を継続せよ 農業用揚水機場への

制度 で検討する。 と農業生産の安定化のため、 ではないか。 了するが、来年以降も継続すべき 小規模な稲作団体の負担軽減 農業用揚水機場維持管理助成 (電気料助成)は今年度で終

ている。 らしつかりとした財政運営を考え として受け取るが、全体を見なが していかなければならない。意見 事業については、できる限り実施 •••••••• 合併時に合意されて持ち込まれた まできた。そういう中にあって、 総合支所組織のあり方の見解は。 総合支所の役割は大切だ。今後の •••••••••

元気な地域づくりを図るためにも 社会教育の充実など地域の活性化 推進や自主防災組織の育成強化、 地区ごとにコミュニティーの

さらなる前進を 市民の期待に 配慮に心がけ

をして1000億円を切るところ どの借金があったが、懸命な努力

合併時には、

1300億円ほ

かの 鹿野

多い。総合支所に配分されている

要望個所を早く完了するよう望む

工事請負費および修繕費に配慮し、

ょしゅき **芳幸**

いる。中でも市道、農道問わず集 市民の声は生活優先第一に考えて

落間の生活道路の整備を望む声が

議員

合併から7年目となる今も、

と考えており、 政と市民との協働が不可欠である 的確に対応していく。さらに、行 の職員を育成することで迅速かつ 営を進めるため、スペシャリスト 限られた職員数で効率的な行政運 上に努めていく。 応じて一体的な住民サービスの向 将来の支所化も見据えながら、 それぞれの役割に



整備が待たれる生活道路(市道)

付金などを活用した取り組みとし 付けられている。実現に向けた事 が利用しており、事業計画が位置 くりはら市議会だより 第29号 平成24年2月1日発行

短くないか 市の罹災証明

⑤入札の辞退や不調のため。 策本部に期限延長を要請している。 単年度事業であるが環境省現地対



瀬戸健治郎 議員

武道の必修化 中学校における



はなる。 議員

されたが、主な要因は。 Q 60年ぶりに教育基本法が改正 が大きく変わった。こういった背 我が国の教育を取り巻く環境

•••••••••

•••••••••

の男子・女子、志波姫中の女子と

剣道を選択したのは、

作業に従事する場合は安全上、防

Q 平成24年4月から中学なり開く教育を実現するため。 代の基本理念を明確に示し、 景の下、将来に向かって新しい時 体育において武道が必修化となる 全体で教育改革を進め、将来を切 平成2年4月から中学校保健 国民

が、各中学校は何を選択したのか。

はどうなるのか。⑤道路、マンホー か。④解体業者の都合で期限内に 村と目合わせや研修は行われたの 定が極端に少ない。県や近隣市町 と比べ全壊、大規模半壊、半壊判 ル、公共施設、 事業が完了できない場合、 民に対する周知方法は。③隣接市 請期限が極めて短い理由は。 ①隣接市と比べ、罹災証明申 学校の復旧はなぜ 補助金 ② 市

> わった市職員を講師として研修し 内閣府の指針を基に内陸地震で携

た。④被災者支援解体運搬は国の

散収集方式も検討すべきでは。 地区での放射能汚染稲わらの一時 全であると考えているが、それが 保管場所問題の説明会の状況から、 極集中方式には無理がある。 栗駒文字地区および鶯沢細倉 一極集中で管理する方が、安 調査を実施させるべきでは。 るとともに、県に対し抗議と健康 場合もあった。経過を明らかにす の着用が決められているにもかか わらず、着用しないで作業された 護服や防塵マスク、防護手袋など

勝男 議員

強く県に申し入れる。 に申し入れを行っていた。防護服 た健康被害調査の実施については を着ないままに作業したこと、ま 安全対策を十分に行うよう県

汚染稲わら

極集中から分散へ

Q 汚染稲わらなど 行政の役割と思う。

汚染稲わらなどのラッピング

だめなら次善の策を講ずることも



必修化される武道

化を理解しているのか。 女子とも柔道を選択している。 なっている。他の中学校では男子・ 武道必修化に向けた施設整備 中学校を通して周知の徹底を 保護者や生徒は、武道の必修

教員確保、また事故などの対策は 施設は震災復旧工事が年度内 •••••••

Q める考えは。 にも繋がるFM放送局の開設を進 の提供と一体感のある地域の醸成 の祭りなど、きめ細かい地域情報 かった。災害時には緊急放送局と していた機能を十分に発揮できな して、平時には学校の紹介や地域 今回の震災で防災無線は期待

者支援相談窓口を開設した。③調

査は極力被災者の立場に立って、

けられるように期限を定めた。②

①各種支援や助成を早期に受

広報で8回、

ホームページ、被災

い地域があることと運営経費の問 は地形的に山や谷があり聞こえな 合併当時検討したが、栗原市

気持ちがあれば協力する。 題があった。民間の皆さんがその

め細かな情報発信をする登米FM局

記述を超える地域は。 の指定基準になっている0・23

Q

市内で、除染の重点調査地域

での広い範囲で、市の放射線測定 が超えている。 マップでは、239カ所中2カ所 鶯沢、金成、花山地区の平野部ま 栗駒山の中腹から栗駒、 迫

子どもに関係する学校施設や通学 除染個所の優先順位としては 公園などを優先すべきでは。 子どもの安全を第一に考える。

考えている。 の安全・安心については最優先で につける教育が主で、子どもたち 道を通して日本人の心や精神を身 保健体育担当教諭が指導する。 に完了する予定。教員については

成はないのか。 道着などの負担について、 助

生徒が使用する柔道着や竹刀 助成につい

は個人購入であるが、 ては検討していく。

ラッピングはしたけれど?

くりはら市議会だより 第2 平成24年2月1日発行 第29号